AU CONSEIL MUNICIPAL

// RÉALISÉS :



- L'Aire de jeu a retrouvé peau neuve (subventionné à 50%), tous les jeux ont été remplacés ainsi que l'intégralité du sol. Ces travaux permettent une sécurité optimum imposé pour ce type d'ouvrage.
- Voirie entre les agnels et le Mas de Roubiac a été entièrement refaite (subventionné à 80%).
- La toiture vétuste de l'ancienne mairie va être entièrement refaite (subventionné à 80%) dans les règles de l'art. Les travaux d'une durée d'environ 1 mois, ont commencé fin septembre.
- Bulletin d'information, vous l'avez entre les mains il veillera à ce que vous soyez informés des activités de la mairie.
- · Les obligations légales de débroussaillement sont impératives depuis que nous avons été classés en zone rouge de risque de feu de forêt. La campagne de sensibilisation que nous avons menée depuis environ 2 ans, avec l'ONF et le SDIS34, a permis à la majorité d'entre vous d'anticiper et de finaliser leurs travaux de débroussaillement. L'effort mené par tous permet de garantir une sécurisation au feu évidente.

POUR EN SAVOIR





Téléchargez la plaquette d'information de la DDTM 34 sur :

www.herault.gouv.fr/Publications/Docume ntation/Agriculture-Foret-

Alimentation/Debrousaillement

- Renforcement d'un système vidéosurveillance, par 2 caméras à la pointe de la technologie à l'entrée et à la sortie du village (patte d'oie de Roubiac et sortie du village côté St jean de Cuculles) cette initiative a été louée par le chef de la gendarmerie. Nous tenons à remercier le sous-préfet de l'Hérault, Monsieur Suzanne, qui a vivement appuyé notre dossier. Ce bouclage permettra à la grande majorité des habitations d'être protégée par des caméras.
- Les travaux de voirie continuent, le phasage harmonieux permet à tous les habitants de profité de ces travaux mis en place depuis plusieurs années.

EN PROJETS :

- · Nous travaillons actuellement sur le renforcement du réseau de téléphonie mobile, en effet beaucoup trop d'habitants se plaignent à juste titre d'un réseau quasi inexistant. Ce n'est pas simple à mettre en place nous vous demandons de la patience.
- La restauration des tours de Guet, un sujet qui nous tiens tous à cœur est très compliqué nous avons avancé mais bloquons sur la mise en place des travaux car peu d'entreprises sont disposées à faire l'effort de travailler là-haut. Nous buttons sur le transport de tout le matériel notamment. Nous continuons nos prospections et espérons trouver une solution rapidement.

HINFOS PRATIQUES —

La Mairie est ouverte au 151 rue du Pic-Saint-Loup :

 Lundi: 9h à 12h et de 14h à 17h • Mardi et jeudi : de 9h à 12h





Les numéros d'urgence :

- Samu: 15
- Gendarmerie : le 17 ou 04 67 55 20 02
- Pompiers: 18
- Urgences sociales: 115 CHU / CHR: 04 67 33 67 33

• SOS Médecins : 04 67 72 22 15



Numéro #1 - octobre 2023



C'est avec joie que je me lance dans ce premier édito. En effet, j'ai jugé important que le Conseil Municipal puisse directement vous informer via ce journal (3 à 4 numéros par an), de ses intentions, ses projets, ses réalisations... et tout autre sujet qu'il estime important de partager avec vous.

Le Conseil municipal est soudé, et la palette qui le compose joue en plein son rôle de démocratie sur notre village.

Notre cap est clair : préserver notre cadre de vie, protéger Cazevieille. Je ne me contenterai plus que notre parole soit écoutée, les enjeux de sur fréquentation du Pic St Loup et les nombreux désagréments que cela entraîne pour notre commune exigent que désormais, nous soyons entendus.

Nous investissons le temps et l'énergie nécessaire auprès des services de l'Etat et de la Communauté de communes du Grand Pic St Loup pour marteler notre message et sensibiliser au mieux chaque acteur du territoire sur notre volonté de préserver notre tranquillité. Nous sommes extrêmement vigilants et impliqués sur ce sujet.

Les premiers mots d'Alain Barbe, Président de la Communauté de communes, lors de son discours de rentrée au bureau des maires sont clairs : "Nous ne devons plus parler de gestion touristique, de sur fréquentation mais bien de PROTECTION du Pic Saint Loup". Cette prise de conscience est totalement en phase avec la politique que nous menons pour le village.

Pour conclure, vous avez été nombreux à m'adresser des messages de soutien et de confiance, sachez que cela me va droit au cœur. Je tiens une nouvelle fois à vous remercier. Je suis honoré et déterminé à assumer mon nouveau rôle avec intégrité, dévouement et transparence. Tous les projets mis en place devront trouver un intérêt avant tout pour les Cazevieillois, un seul intérêt prime : l'intérêt commun.

SOMMAIRE

Notre environnement : Les viticulteurs de la commune

Agenda Retour sur Au conseil municipal

Directeur de publication : Thomas BAY - Conception / Rédaction / impression : Mairie de Cazevieille - Tirage : 120 exemplaires

Z NOTRE ENVIRONNEMENT





A tout juste 27 ans, diplômes d'œnologue et d'ingénieur agronome en poche, c'est au Clos des Reboussiers, auprès de Jean-Pierre Girard, que Dorian a choisi d'exercer sa vocation. Une opportunité qu'il a saisie sans hésitation, en spécialiste qu'il est du terroir si singulier de Cazevieille et du Pic St Loup. La richesse des vins de Cazevieille réside dans le calcaire du Jurassique, l'altitude, l'exposition et sûrement dans un supplément d'âme qui ne s'explique pas.

-POUR EN SAVOIR 🕕-

- Les vins du Clos des Reboussiers : les vendanges sont manuelles. (*) Spoutnik, rouge, Syrah 80% et Grenache 20%
- Pure Vida : rouge, Nielluccio
- Les Reboussiers : rouge, Syrah 80% et Grenache 20%
- Les Reboussiers : blanc, Chenin, Clairette, Tourbat, Grenache Gris

@clos_des_reboussiers

Peut-être avez-vous déjà eu la chance de croiser Dorian Rebattel, personnage intemporel arborant avec élégance moustache et béret, affairé dans les vignes ? Cet amoureux de Cazevieille nous a consacré du temps pour partager sa passion de la vigne.

Quel est votre rapport à la nature ?

Dorian: « Tous les matins quand j'arrive à Cazevieille, le Pic me dit bonjour, c'est une chance. Depuis les vignes, nous avons cette vue incroyable que l'on n'a pas ailleurs. C'est un privilège de travailler au grand air, dans le calme, avec les animaux. L'environnement est préservé, la nature prend le dessus, on en oublierait presque le village. Même les mauvais temps sont jolis à Cazevieille, quand les nuages cachent le Pic, ça donne une ambiance assez mystique!

Ce Pic qui domine les vignes, quel rôle joue-t-il?

Dorian : Son rôle est climatique. Il fait office de barrière. Il arrête les nuages, mais surtout, il agit sur la biodiversité. Le Pic est un repère pour la migration des oiseaux. Les reliefs créent des ascendances de vent, devenant de véritables couloirs migratoires. On peut voir des migrations de palombes contre le Pic. J'ai eu l'occasion de les voir depuis les vignes passant sur Courtès. Elles longent le Pic et partent

Le rôle du Pic sur les vignes est étrange, car parfois, il n'y a pas vraiment d'explication scientifique. Par exemple, le Spoutinik (*) est fait dans une parcelle dominée par le Pic. De là, il est vraiment impressionnant. Les mêmes variétés que le reste du domaine y sont plantées, Pour autant, les jus récoltés ont davantage de finesse, de profondeur. Certes, le clos de pierres créé comme un microclimat, mais pas que. La nuit, quand je traite, je vois des perdreaux, les lièvres sur cette parcelle pourtant clôturée. C'est là que nous avons l'habitude de nous réunir, elle invite à se poser. Le magnétisme de la montagne doit avoir un impact sur nos vignes, parfois les choses ne s'expliquent pas.

Notre terroir est très particulier, vous nous l'avez précisé dès le début de l'interview, conserver la biodiversité est un enjeu majeur pour vous ?

Dorian : Ma responsabilité est de préserver la biodiversité, comment pourrait-il en être autrement sur Cazevieille, c'est vital pour la stabilité du terroir. Par exemple, des vers peuvent s'attaquer aux raisins. Les oiseaux sont des prédateurs naturels des papillons ravageurs qui pondent sur les raisins. Ils agissent en véritables auxiliaires de culture et grâce à eux je n'ai pas besoin d'utiliser d'insecticides.

Bio, c'est une certification, mais c'est toute la philosophie de l'agriculture biologique que nous portons! Nous travaillons avec du matériel dernière génération, du tracteur aux stations météo. Cela nous permet de limiter les traitements au strict nécessaire et à la bonne dose. Même si les produits sont bio, je traite uniquement la nuit, parce qu'il n'y a pas d'insectes, pas de vent, pas de promeneurs.

Mais un produit bio, qu'est-ce que cela signifie en réalité?

Dorian: Les produits traitant ne rentrent pas dans la plante, mais protègent la feuille de la contamination du champignon, comme une pommade.

De plus, nous mettons en place l'utilisation de l'engrais vert dans les travées de vigne : on sème du blé, du pois etc ... car ces plantes vont fixer l'azote atmosphérique au sol, ces plantes vont donner à manger à la vigne. Dans le respect de ce terroir unique, on n'apporte rien d'autre au sol que ces graines qui poussent et qui produisent un enherbement naturel. On ne pulvérise pas, on n'apporte pas de fumier. Au domaine, les seuls produits utilisés pour lutter contre les maladies de la vigne sont le cuivre et le soufre. En contrepartie, le bio nous rend plus fragile, parce que nous avons moins d'armes pour lutter contre les intempéries, les maladies, on a peu d'outils. Le bio nous oblige à un équilibre pour que le vignoble soit parfait et devienne résistant. Plus la vigne est forte, plus elle va résister seule aux agressions parce qu'elle sera résiliente. Quand je vois les lièvres, les oiseaux à profusion, je me dis que nous avons réussi. L'homme est ainsi intégré dans le terroir. La boucle est bouclée. »

De tous temps, Cazevieille a été agricole. Depuis le vingtième siècle, elle est viticole. La mairie continuera de soutenir les agriculteurs et les viticulteurs d'autant qu'ils s'inscrivent dans une démarche d'excellence et de protection de l'environnement. Avec le Clos des Reboussiers, nous sommes fiers d'avoir sur la commune, trois autres domaines : la Chouette du Chai, le Domaine Ste Agnès et la Cour des Loups. N'hésitez pas à aller à leurs rencontres et déguster le vin made in Cazevieille!

Propos recueillis par Céline Suau





- 1er novembre à 9h : Prières au cimetière en présence du prêtre de la paroisse
- 6 janvier à 11h : vœux du maire à la salle des fêtes



La fête du village s'est déroulée le 1er juillet. Un moment festif apprécié des habitants





Vous pouvez retrouver ce journal municipal ainsi que toutes les informations locales sur le site internet de la mairie :

www.mairie-cazevieille.fr